



Reporte Síntesis Informativa

23/agosto/2024

SECRETARIO

(B330) Convoca Agricultura a transitar hacia sistemas sostenibles e inclusivos de producción para atender la demanda de alimentos

El conocimiento científico y tecnológico es de vital importancia para transitar hacia una agricultura más productiva, sostenible e inclusiva y, de esta manera, cubrir la demanda de alimentos de casi 130 millones de habitantes en el país, afirmó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula.**

https://voragine.com.mx/2024/08/22/convoca-agricultura-a-transitar-hacia-sistemas-sostenibles-e-inclusivos-de-produccion-para-atender-la-demanda-de-alimentos/

https://hojaderutadigital.mx/convoca-agricultura-a-transitar-hacia-sistemas-sostenibles-e-

<u>inclusivos-de-produccion-para-atender-la-demanda-de-alimentos/</u>

https://encuentrodemichoacan.com/convoca-agricultura-a-transitar-hacia-sistemas-

<u>sostenibles-e-inclusivos-de-produccion-para-atender-la-demanda-de-alimentos/</u>

https://www.lacapital.com.mx/noticia/103428-

<u>Convoca_Agricultura_a_transitar_hacia_produccion_sostenible_e_inclusiva</u> https://twitter.com/jrz3061/status/1826746830631182748

(B329) Ampliarán Agricultura y sector tequila colaboración científica-técnica para reforzar producción

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, junto con productores de agave y la industria tequilera, ha decidido ampliar su colaboración científica y técnica para mejorar la producción de agave. Esta iniciativa se centra en el uso de información satelital, digital y estadística para implementar acciones preventivas en áreas como la fitosanidad, el mejoramiento genético y la producción sostenible.

https://www.diarioeyipantla.com/ampliaran-agricultura-y-sector-tequila-colaboracion-cientifica-tecnica-para-reforzar-produccion/

SECRETARÍA

Las Mujeres del Campo: Pilar del futuro agroalimentario de México

La creación de la Secretaría de la Mujer por parte de la presidenta electa Claudia Sheinbaum representa un hito en el camino hacia la igualdad sustantiva en México; la dependencia tendrá como objetivo central empoderar a las mujeres en todos los sectores, pero uno de los mayores retos se encuentra en el campo mexicano. En México, las mujeres rurales constituyen una fuerza vital en la producción agropecuaria, pues de acuerdo a cifras de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo





Rural (SADER), cerca de 5.4 millones de mujeres viven en zonas rurales, y de ellas, 2.3 millones participan en actividades del campo.

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/8/23/las-mujeres-del-campo-pilar-del-futuro-agroalimentario-de-mexico-631925.html

A proceso por caso Segalmex

Un juez federal vinculó a proceso a Luis Fernando Zurita Mora por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, conocido como lavado de dinero, por presuntamente ser uno de los destinatarios finales del dinero desviado de **Segalmex**. La Fiscalía General de la República informó que a Zurita Mora se le atribuye la recepción de un millón 680 mil pesos provenientes de una empresa utilizada para dispersar los recursos derivados de la simulación de compra de azúcar por parte de **Diconsa**. El imputado es una de las personas que presuntamente están implicadas en la supuesta venta de 7 mil 840 toneladas de azúcar de **Diconsa** organismo integrante de **Segalmex**. El Heraldo de México, P 10 / El Sol de México, P9 / Unomásuno, P17 / El Día, P7 / La Calle Edomex, P2 / La Razón, P4

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/23082024000493nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/23082024000647nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/23082024000106nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/23082024000192nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/23082024000139nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/23082024001110nc.pdf

AGRICULTURA

La actividad económica se estanca en junio

En junio pasado no se observaron cambios en el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) a nivel mensual y con cifras desestadonalizadas, toda vez que creció 0.0%, menor que el dato estimado por el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) de 01%, como consecuencia al nulo desempeño del comercio y los servicios. Por componentes, las actividades secundarias como la industria manufacturera, construcción, industria química, producción de energía, refinación de petróleo, crecieron 0.4%, en tanto que las terciarias como el comercio, transporte, servicios financieros, educación, cayeron 02% y las primarias como agricultura, ganadería y minería lo hicieron en 0.4 por ciento. **Ovaciones, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001525nc.pdf





ABASTO | PRECIOS/ALIMENTACIÓN

La inflación cede y se ubica en 5.16%

En la primera quincena de agosto, la inflación del país alcanzó un nivel de 5.16 por ciento, presionada por los precios en frutas, verduras y productos pecuarios, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La Prensa, P17 / El Sol de México, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001249nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000614nc.pdf

Frutas y verduras dan tregua y quitan presión inflacionaria

La inflación al consumidor en la primera quincena de agosto creció 5.16% a tasa anual, mientras el índice subyacente se expandió 3.98%; se trata de la menor inflación después de cuatro lecturas, gracias a que disminuyeron un poco los precios de los productos agropecuarios, luego de una severa sequía los primeros meses del año. Víctor Ceja Cruz, economista en jefe de Valmex, dijo que el componente no subyacente, que incluye los precios más volátiles (agropecuarios, energéticos y tarifas), se ubicó a tasa anual en 8.80%, por debajo del 10.09% registrado la quincena previa. Destacó que entre los genéricos del componente no subyacente con mayor variación a la baja se encuentran: chayote, jitomate, gas doméstico LP, pollo y tomate verde. Por otro lado, los que presentaron mayor variación al alza son la gasolina de bajo octanaje, electricidad, huevo, calabacita y limón. 24 Horas, P 14

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000930nc.pdf

Baja inflación a 5.16% en agosto: Inegi

Productos agrícolas como frutas y verduras junto con el transporte aéreo reportan baja en precios tras cambios que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), hizo en algunos ponderadores y canasta, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) resultó en la primera quincena del mes de agosto con una baja fie 0.03% respecto a lo registrado en la quincena previa. De esta forma, la inflación general a tasa anual se ubicó en 5.16% menor a la de 5.52% observada en la segunda quincena de julio pasado. El costo de los productos agrícolas reportaron una caída de 130% quincenal, en tanto que las frutas y verduras disminuyeron 3.06 por ciento. **Ovaciones, P 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001518nc.pdf

La Inflación se ubica en 5.17%

Los productos agropecuarios, en especial frutas y verduras, dieron un respiro a los precios, por lo que en los primeros 15 días de agosto la inflación general anual se





ubicó en 5.17 por ciento, la menor tasa desde la primera quincena de junio, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Y es que, en este periodo, la inflación en los productos agropecuarios registró un descenso respecto a los últimos 15 días de julio, al pasar del 4.33 a 10.95 por ciento; mientras que en frutas y verduras, la tasa pasó de 25.69 a 15.89 por ciento. El Heraldo de México, P17 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000480nc.pdf

La inflación da un respiro, pero el PIB desacelera

El Producto Interno Bruto (PIB) creció 1.0% a tasa anual en el segundo trimestre del año, debajo del 1.85% que estaba estimado, informó el Inegi. Así, en la primera mitad de 2024. Por otro lado, la inflación dio un respiro a los bolsillos de los consumidores, pues en la primera quincena de agosto se ubicó en 5.16% anual. Mientras que el PIB de las actividades primarias o agropecuarias cayó 2.5 por ciento. El PIB de las actividades agropecuarias cayó 0.2% trimestral. Entre los genéricos que más incidieron en el freno de la inflación durante las primeras dos semanas de agosto destaca el chayote con un decremento de 45.66%; el transporte aéreo con un retroceso de 14.50%, en tanto que el jitomate disminuyó 4.91%. Excélsior, P 1-1 y 2 Dinero https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/2308202400127Inc.pdf

Incluyen el streaming y compras online en INPC

El Inegi dio a conocer que la inflación interanual se desaceleró más de lo previsto en la primera quincena de agosto, al ubicarse en 5.16 por ciento, lo que fortalece los argumentos para que el Banco de México recorte de nuevo su tasa de interés. Entre los productos con mayor aumento de precios se encuentra el limón (8.4 por ciento) y la calabaza, (7.4); los que más bajaron fueron el chayote (-45.7) y el tomate verde (-9.4 por ciento). **Milenio Diario, P 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001273nc.pdf

Economía se contrae en segundo trimestre

Las actividades secundarias a tasa mensual crecieron 0.4 por ciento; sin embargo, las actividades terciarias y las de agricultura y ganadería tuvieron una contracción de 0.2 y 0.4 por ciento, respectivamente. La Razón, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001032nc.pdf

Inflación sorprende a la baja en 1.a quincena de agosto

El retroceso de la inflación no subyacente se debe a que los precios de los productos agropecuarios retrocedieron 1.30 por ciento en la quincena para ubicarse en 10.95 por ciento, luego de que desde abril comenzaron a subir a causa de factores como la sequía. En tanto, los precios de las frutas y verduras, que en los últimos cuatro meses también generaron presión en la inflación general, registraron una caída de 1,30 por ciento quincenal. De manera detallada, el Inegi informó que los bienes y





servicios cuyos precios ayudaron a que la inflación retrocediera en la primera quincena de agosto fueron: el chayóte, con una caída quincenal de 45.7 por ciento; tomate verde, -9.4 por ciento; chile serrano, -8.4 por ciento; lechuga y col, -7.3 por ciento, jitomate, y pollo, -1.3 por ciento. Por otra parte, los productos que más subieron su costo fueron; el limón, 8.37 por ciento, la calabacita, 7.38 por ciento; 1.90 por ciento; el huevo. La Razón de México, P 24

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001138nc.pdf

Pierde impulso la economía; PIB creció 1% en el segundo trimestre

La economía de México se enfrió al cierre del periodo abril-junio. "El PIB reflejó su mayor caída desde el primer trimestre de 2021, momento en el cual la economía mexicana se recuperaba de la pandemia de covid-19; extendiendo una tendencia similar de debilidad hacia el sector secundario (industria) y terciario (servicios). A pesar de tener una menor aportación al PIB, las actividades primarias (agropecuarias) registraron el peor desempeño al bajar 0.2 por ciento trimestral y 2.5 por ciento anual, profundizando su caída respecto al trimestre previo. La Jornada, P 16

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000777nc.pdf

PIB crece menos de lo previsto y confirma un 'enfriamiento'

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) reportó durante junio un estancamiento mensual, de 0.0 por ciento. Las actividades primarias cayeron 0.4 por ciento y las terciarias 0.2 por ciento, por el contrario, las secundarias avanzaron 0.4 por ciento. El Financiero, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001449nc.pdf

Desacelera PIB y cede inflación

Por componente y con series ajustadas por estacionalidad, a tasa trimestral las actividades secundarias crecieron 0.26 por ciento y las terciarias 0.14 por ciento, ya que las primarias cayeron 0.24 por ciento con respecto al trimestre anterior. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001519nc.pdf

Inflación baja en agosto; subyacente en rango de Banxico

De acuerdo con el Inegi, los productos y servicios que tuvieron disminución en sus precios y tuvieron mayor incidencia en el INPC fueron en ese orden: chayote, transporte aéreo, jitomate, gas doméstico LP, pollo, tomate verde, otras verduras y legumbres, lechuga y col, chile serrano, y suavizantes y limpiadores. Por el contrario, los que mayor precio registraron por nivel de prelación son: gasolina de bajo octanaje (Magna); electricidad; huevo, servicios de educación en universidad;





vivienda propia; detergentes; servicios en loncherías, fondas, torterías y taquerías; calabacita; limón; y servicios educativos de preparatoria. **Diario de México, P1**https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/lmagenes_23082024/23082024000102nc.pdf

Desaceleración de precios agropecuarios frena inflación

La inflación en México llegó a 5.16% a tasa anual en la primera mitad de agosto, llegando así dos quincenas a la baja, debido sobre todo a la moderación parcial en los precios de los productos agropecuarios, después de que se vieran bajo presión en meses previos. Durante la primera mitad de agosto, el índice Nacional de Precios al Consumidor vio un retroceso de 0.03% respecto al periodo inmediato anterior, la tasa más baja para dicho periodo desde 2019, cuando reportó una baja de 0.08%, según datos del Inegi. **El Universal, P27**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001441nc.pdf

Se modera la inflación por la baja de precios en alimentos frescos

La inflación general en México se moderó en la primera quincena de agosto, atenuada por un descenso en los precios de varios alimentos frescos y servicios turísticos. La inflación no subyacente, que incluye los precios más volátiles (agropecuarios, energéticos y tarifas), se ubicó en 8.8 por ciento anual, por debajo del 10,09 por ciento de la quincena previa. Entre los genéricos del componente no subyacente con mayor variación a la baja estuvieron chayote, jitomate, gas doméstico LP, pollo y tomate verde. Por otro lado, los que presentaron mayor variación al alza fueron gasolina de bajo octanaje, electricidad, huevo, calabacita y limón. La Jornada, P32

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000748nc.pdf

Inflación empieza a dar tregua; desaceleró por segunda quincena consecutiva hasta 5.16%

En la primera quincena de agosto, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) mostró una disminución quincenal de 0.8*,, mientras que a tasa anual la inflación se ubicó en un nivel de 5.16%, desde la tasa previa de 5.52% de la segunda mitad de julio. "La inflación interanual fue la menor en cuatro lecturas gracias a la corrección parcial en productos agropecuarios, después de que estos se presionaran en meses previos. El subyacente continuó moderándose", indicó Alejandro Saldaña, economista en Jefe de Ve por Más (Bx+). El Economista, P1 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes 23082024/23082024000878nc.pdf

Trigo cae a nuevos mínimos; maíz y la soya también bajan

Todos los contratos a futuro del trigo de la Bolsa de Comercio de Chicago (CBOT) tocaron mínimos el jueves, ya que los bajos precios del trigo del mar Negro y un dólar más fuerte siguen socavando la competitividad de los cereales





estadounidenses, según analistas. Los actores de la industria dijeron que el paro ferroviario de más de 9,000 trabajadores canadienses sindicalizados, que comenzó el jueves por la mañana, ha tenido un impacto limitado en los futuros de la CBOT. El Economista, P23

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000980nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Bedolla y EU cooperan para sostener exportación de aguacate

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y el agregado de Seguridad Diplomática de la Embajada de Estados Unidos en México, Wllllam Densmore, estrecharon lazos de cooperación para reforzar acciones de seguridad y certificación ambiental del cultivo del aguacate para mantener su exportación. En ¡a reunión donde también participaron el gerente y el coordinador de Seguridad de la USDA-APHIS, Drew Davls y Oswaldo Ortega, respectivamente, se acordó dar seguimiento a la certificación voluntaria contra la deforestación por huertas de aguacate y a la estrategia de seguridad para cuidar la Integridad física del personal que realiza Inspecciones fitosanitarias en Uruapan. El Economista, P 16 / Excélsior, P 18 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000958nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001364nc.pdf

COLUMNAS

Nombres, nombres y nombres / En noviembre dictamen final del panel del maíz y todo en contra / Alberto Aguilar

Con las diversas reformas en el horno con las que Andrés Manuel López Obrador busca cerrar su controvertido sexenio, el entorno para la revisión del T-MEC a partir del 2025 se hace cada vez más complejo. Hay incumplimientos en energía para proteger a Pemex y CFE, en agua, minería y viene la desaparición de los órganos autónomos. Sume la delicada reforma judicial y está al asunto del maíz transgénico, avante con todo y el panel en curso. Le platicaba que la primera revisión en el ámbito del acuerdo vendrá para septiembre, y le adelanto que el dictamen final se conocerá en noviembre. Economía de Raquel Buenrostro no tiene elementos a favor y ahora menos con la iniciativa de "maíz fragmentado", otra aberración. El Sol de México, P 13 / La Prensa, P 20

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000531nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001177nc.pdf





El Bueno, El Malo y El Feo/Redacción

La Fiscalía General de la República detuvo a Luis Fernando Zurita, acusado de participar en el esquema de defraudación en **Segalmex**, mediante empresas fachada y desvío de recursos públicos. Ahora deberá responder ante la ley. **El Heraldo de México, P14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000486nc.pdf

Resplandores / La Cuarta Transformación es un nuevo régimen autoritario / Benjamín González Roaro

El Nuevo Régimen Autoritario ha mostrado como interpretan el ejercicio de la justicia en casos como el rescate de Javier Corral para evitar una orden de arresto; la protección y exoneración del Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, sospechoso de vínculos con el Mayo y en el asesinato del Diputado Cué; el nombramiento de Mario Delgado como Secretario de Educación para alejarlo de las sospechas de estar involucrado en presuntos actos de delincuencia organizada en el "huachicol fiscal" o el encubrimiento a Ignacio Ovalle para no ser investigado en el mayor fraude de la historia en **SEGALMEX. El Sol de México, P20**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000553nc.pdf

Cuenta corriente / El desdén a las reacciones de mercado / Alicia Salgado

La Presidenta electa ya dijo que la elección de ministros, jueces y magistrados, es mandato popular. Esa mayoría podría aceptar, como lo ha hecho sin tener mayoría constitucional, que el déficit fiscal no regrese a 3%, que se tome más deuda y temas tan graves y curiosos como el de pretender que en México sólo se importe maíz amarillo quebrado y no entero. Se importan 20 millones de toneladas de maíz amarillo y, de ese total, cerca de 13 millones se destinan a alimentar parvadas avícolas, ganado, puercos. El resto se deriva hacia la extracción de almidones, películas y coberturas y en general 53 usos industriales como fermentados, cosméticos, confección, etcétera. **Excélsior, P 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001365nc.pdf

Inversiones / Con mucho México / Redacción

La cerveza Victoria renueva su imagen Bajo el eslogan "Con Mucho México", la marca de cerveza Victoria, de Grupo Modelo, que preside Daniel Cocenzo, cambió su imagen hacia algo más retro y con simbolismos como el color rojo cochinilla, extraído del nopal mexicano, una efigie de corazón, una calavera y la V de Victoria como emblema de triunfo. **Milenio Diario, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001218nc.pdf





Rozones / Acto social y de salud relevante en el puerto / Redacción

Relevante, nos comentan, la decisión que tomó ayer el Congreso de Guerrero con la que autoriza al Ayuntamiento de Acapulco realizar los trámites necesarios para concesionar y poner en operación el Rastro Tipo Inspección Federal de Acapulco. Y es que con esto se podrá mejorar la calidad e inocuidad de los productos cárnicos destinados al consumo humano en ese municipio y en todo el estado. Es sabido que el rastro frigorífico de Acapulco cerró hace más de 20 años, lo que llevó a la proliferación de más de 100 "rastros" tolerados que operan sin instalaciones adecuadas ni inspecciones de calidad. Sin embargo, este problema parece que por fin terminará gracias a la batalla del diputado Rafael Navarrete para superar múltiples trabas. Para ello, nos hacen ver, el legislador logró sumar el apoyo de la gobernadora Evelyn Salgado, el del titular de la Secretaría de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, Alejandro Zepeda, y el de la alcaldesa de Acapulco, Abelina López Rodríguez. Ahí el dato. La Razón de México, P 2

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000965nc.pdf

Estira y Afloja / Iberdrola, arrecifes artificiales en BC / Jesús Rangel M.

El otro hecho es que la Secretaría de Planeación Urbana, Infraestructura, Movilidad, Medio Ambiente y Recursos Naturales de Baja California suscribió un apoyo de 100 mil dólares de cooperación técnica con el Banco Interamericano de Desarrollo para gestionar estrategias de arrecifes artificiales tipo Shellnurse que contribuyan a restaurar los ecosistemas marinos y a diversificar las actividades productivas en el Golfo de California. Se fortalecerían los "ranchos marinos" en el largo plazo y la pesca sustentable. **Diario. P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001220nc.pdf

Registro Tláloc / Bien por la Secretaría del Agua en la CDMX / Ramón Aguirre Díaz

A pesar de que hemos pasado ya tres meses de la formal temporada de lluvias, la información oficial de la Conagua nos indica que para el pasado 15 de agosto todavía se mantiene más de una cuarta parte del país con sequía severa. Un claro ejemplo de esta sequía que padecemos se tiene en el reporte del almacenamiento de las presas del Sistema Cutzamala, que abastecen al Valle de México y que alcanzan hoy un volumen de 323 millones de metros cúbicos. Cierto es que se ha logrado una recuperación, ya que el pasado 31 de julio sólo se tenía un almacenamiento del 32.4% y ahora es se alcanza el 41.3%, pero debemos considerar que su promedio histórico para esta fecha es del 68 por ciento. **Excélsior, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001299nc.pdf





POLÍTICA

Integrantes de la bancada de diputados de Morena

Por el PVEM Luis Miranda Barrera, hijo del Luis Miranda Nava, exsecretario de Desarrollo Social en el gobierno de Enrique Peña Nieto; el morenista Manuel Alejandro Cota Cárdenas, hijo de exgobernador de Baja California Sur y extitular de Segalmex, Leonel Cota Montaño. **El Independiente, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000542nc.pdf

Plantean como frenar supermayoria de Morena

La consejera del INE Claudia Zavala compartió con sus homólogos un documento previo a la sesión de hoy, para explicar lo que podría ser un error que se ha venido cometiendo por años en la interpretación de la fracción V del artículo 54 constitucional, que, de corregirse, disminuiría la sobrerrepresentación de Morena, PT y Verde de 364 diputados a 317, lo que impediría que tuvieran la mayoría calificada, pero sí la mayoría simple, en la Cámara de Diputados. En su propuesta, la consejera explica que Morena debería tener 214 diputaciones; el PT, 38, y el Verde, 65 curules. Excélsior, P1-7

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024001281nc.pdf

Empresas extranjeras quieren un Poder Judicial "a modo"

México enfrenta el riesgo de "perder oportunidades de inversión" con la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, actualmente en discusión en el Congreso, amenazó Empresas Globales, organismo que representa los intereses de 63 firmas trasnacionales que operan en el país. En un comunicado, el organismo expresó su "preocupación ante el riesgo" de perder "certeza jurídica" para los capitales que tienen en México, y que según su propia afirmación equivalen a 40 por ciento del total de la inversión extranjera directa (IED) que llega al país que el año pasado fue de 29 mil 629 millones de dólares, según el Banco de México. La Jornada, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/2308202400072 4nc.pdf

Avanza plan en San Lázaro para devolver el mando de la Guardia Nacional a la Sedeña

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen para devolver el mando operativo y administrativo de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) y permite que un general de división dirija esa corporación de seguridad. En un debate que duró más de cinco horas, en el Salón Verde de la Cámara, la oposición advirtió que la reforma a la





Constitución "perfecciona la militarización del país", mientras Morena y sus aliados replicaron que con esta acción se combate al crimen con mayores medidas de cooperación, y con la posibilidad de que la GN realice sus propias investigaciones de delitos. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_23082024/23082024000735nc.pdf